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Недавно столичное правительство, на за-
седании которого мне довелось присут-
ствовать и выступать, обсудило проект

закона города  «О комплексном природо-
пользовании». Закон знаковый, потому что
он базируется на экономических принципах:
те предприятия, которые за счет внедрения
новых технологий будут сокращать вредные
выбросы в атмосферу, получат определен-
ные экономические льготы. Иными словами,
у них будет прямая заинтересованность в
улучшении экологической обстановки.

Химические предприятия традиционно
числятся среди главных загрязнителей возду-
ха, и в этом есть правда, но не абсолютная.
Наша ассоциация в полной мере осознает,
что прежде всего надо навести порядок на
территориях химических предприятий, здесь
мы значительно уступаем Комплексу город-
ского хозяйства. Требуется совершенствова-
ние технологии, замена вредного производ-
ного сырья. И в этом направлении меры при-
нимаются.

Однако заявляю со всей ответственностью,
что сегодня враг номер один и для нас, хими-
ков, и для здоровья москвичей - это подполь-
ные химические лаборатории и предприятия,
выпускающие некачественные лекарства,
средства защиты растений, борьбы с насеко-
мыми и даже наркотические вещества. Тут
одними законами ничего не сделаешь, нужны
самые жесткие контрольно-административ-
ные меры, и наша ассоциация готова принять
участие в ликвидации этих опасных для жиз-
ни москвичей предприятий.

Мы разделяем тревогу москвичей: надо
выводить из города вредные химические
предприятия. Но тут встает очень много воп-
росов. Во-первых, город не может жить без
различных химических материалов и препа-
ратов, с закрытием этих предприятий в Моск-
ву хлынет еще более мощный поток небезо-
пасных несертифицированных химических
товаров, которые прельщают покупателей
красивыми упаковками, но по качеству значи-
тельно хуже наших. Такие несертифициро-
ванные химпрепараты для города и его жите-
лей враг номер два. Наша ассоциация готова
помочь в подборе специалистов-профессио-
налов для определения их качества.

Предприятия химического комплекса, без-
условно, наносят вред экологии города, и бу-
дем надеяться, что с вступлением в действие
закона  «О комплексном природопользова-
нии» вредных выбросов в атмосферу станет
меньше. Но уже  сегодня нужно осуществить
самые решительные меры по ликвидации
подпольных химических предприятий.
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Анатолий ЕФИМОВ,
доктор медицинских наук:
- Детей нужно начинать воспитывать,
когда они еще в утробе матери. А что
можно ожидать от мам, которые уже
в подростковом возрасте курят и упо-
требляют алкоголь? Очень важны за-
нятия спортом. А где у нас спортив-
ные секции, клубы, которые раньше
существовали при каждом доме
культуры, при школах?

Юлия КОЧКИНА,
домохозяйка, 
мать троих детей, 26 лет:
- Своим примером в первую очередь.
И если нам что-то не нравится в наших
детях, то надо воспитывать, менять
себя. А любые наставления и нраво-
учения, идущие вразрез с поведением
родителей, на детей не действуют.

Марина НИКОЛАЕВА,
учительница:
- Я работаю в школе уже сорок лет. И
вижу, как меняются дети. Три года
назад приняла первоклашек, и сегод-
ня это просто неуправляемый класс.

Малыши очень агрессивны. Они мало
читают. Как-то попросила поднять
руку тех, кто записан в библиотеку.
Из тридцати человек - одна девочка и
один мальчик.  Зато все дома прико-
ваны к телевизору. А наше телевиде-
ние и взрослого может сделать боль-
ным человеком.

Лидия ЛИБЕДИНСКАЯ,
писатель:
- Бабушка всегда говорила: «Хочешь
быть счастливой, пусть у тебя отсут-
ствуют четыре качества: трусость,
скупость, зависть и ревность». Это и
для моих пятерых детей главные за-
поведи. Детей не надо воспитывать, с
детьми надо дружить.

Александр 
ЦАРЕГОРОДЦЕВ,
главный педиатр Минздрава РФ:
- В Москве два миллиона детей. К со-
жалению, лишь одна треть из них аб-
солютно здоровы. Это показала все-
российская детская диспансериза-
ция. Если бы родители не следовали
моде и не перегружали бы детей все-
возможными занятиями, не лишали
бы их детства, может быть, показате-

ли были бы иными. К сожалению, по-
мимо физических недугов психиче-
ские расстройства у детей тоже име-
ют тенденцию к росту.

Галина КОМАРОВА,
инженер-программист, 
мать-одиночка:
- У меня растет ребенок из числа тех,
которых принято называть нестандарт-
ными. Таких не любят в обычных шко-
лах. А оплачивать учебу в колледже
мне не по силам. У девятилетнего сына
очень сложные взаимоотношения с
коллективом. Он не ругается матом, не
лезет в драки, как многие из его ровес-
ников. И это только часть айсберга. На-
ша постсоветская школа - это вообще
какое-то чудовище. Ни в каком другом
государстве так не давят на ребенка,
нет такого насилия над ним. Мне при-
шлось бросить престижную работу,
чтобы больше внимания уделять сыну. 

Владимир ЛЕВИ,
психолог:
- Вот мое открытое письмо родите-
лям: «Родитель! С тебя лепится пер-
вообраз мира. Глубина отпечатка, ос-
тавляемого тобой в душе, никакому

сравнению не поддается - сильнее
этого только сама Природа. Ты навсе-
гда, до конца - в утверждении и отри-
цании... Иной, непохожий, отвергаю-
щий тебя всем существом - всю
жизнь будет тебя искать, ждать и лю-
бить, находить и не узнавать. Всю
жизнь прижиматься и убегать, улы-
баться и плакать, стыдиться и бре-
дить... С тобой умирая, не будет знать,
как тебя много в нем... Мир ребенка
строится из кусочков твоего утра»...

Антонина КУЗЬМИНА,
старшая по подъезду:
- У меня две дочери. Одной - двадцать
три года, другой - восемь. Сами пони-
маете, это люди совершенно разных
поколений, и у меня есть возмож-
ность делать выводы. У первой, Ксю-
ши, было нормальное детство, она
росла активным ребенком. И сейчас
это уравновешенный гармоничный
человек. То, что сегодня происходит с
нашими детьми, это ужасно. Во-пер-
вых, безумные нагрузки в школе. Во-
вторых, нехватка внимания со сторо-
ны родителей, которые должны зара-
батывать деньги и на этом зациклены.
Все это сказывается на детях.

НАШИ ДЕТИ: КАК МЫ ИХ ВОСПИТЫВАЕМ?БЛИЦОПРОС
ЦЕРКОВЬ ПРИВЕТИТ БЕСПРИ-

ЗОРНИКОВ. При Свято-Даниловом
монастыре - резиденции Патриарха
Московского и всея Руси Алексия II
- в нынешнем году будет создан
центр реабилитации беспризорных
детей. Об этом в пятницу, 19 марта,
сообщили в ОВЦС Московского па-
триархата. «Необходимо дать им
образование и воспитать из них
граждан, которые любили бы свое
Отечество и болели душой за стра-
ну и народ» - в таких словах сфор-
мулировал цель создания этого
центра патриарх Алексий II.

ПОЖАРЫ ВЛЕТАЮТ В КОПЕЕЧ-
КУ. С начала текущего года в ре-
зультате пожаров в городе погибли
144 человека. Травмы получили
137 человек. На пожарах спасено
855 человек. Такую информацию
сообщил в пятницу, 19 марта, пер-
вый заместитель начальника глав-
ного управления ГО и ЧС Москвы
Виктор Климкин. С начала года
ущерб от пожаров составил
11579859 рублей.
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16 апреля от пристани возле Киевского вокзала
отвалит первый прогулочный теплоход «Мо-
сква». Он откроет навигацию на Москве-реке

по маршруту протяженностью 17 км - до пристани у Но-
воспасского моста. А в эти дни коллектив Столичной су-
доходной компании напряженно готовится к открытию
навигации.

Мой собеседник - Евгений Власов, начальник флота,
заместитель генерального директора Столичной судо-
ходной компании - трудится на реках более 40 лет. Соб-
ран, строен, подтянут. И капитанская форма на нем си-
дит ладно. Да и седина таких людей только красит.

- Перед началом навигации, - рассказывает Евгений
Васильевич, - журналисты задают традиционный воп-
рос: «Что нового в Столичной судоходной компании?» И
каждый год я задумывался - как ответить? Вроде все по-
старому, все стабильно. А вот сегодня отвечу: много че-
го нового.

Прежде всего корабли наши типа «Москва» 70-х годов
постройки. Средний их возраст - 30 лет. Каждые пять лет
мы поднимаем суда на слип и проводим обследование.
Если заводская толщина корпуса у нового корабля была
5 мм, то сегодня износ минимальный - 4,8-4,85 мм. Они
благодаря заботе экипажа не требуют замены корпуса...
И еще походят на радость людям...

В компании теплоходов типа «Москва» - 31. Часть из
них еще во времена перестройки переоборудовали под
плавучие рестораны. Потребность провести на реке пре-
зентацию фирмы, юбилей, свадьбу и т.д. не уменьшает-
ся и сегодня. Вот они и выполняют «банкетные» марш-
руты. Остальные работают на экскурсионно-прогулоч-
ной линии. Их так и зовут сами речники - работяги. Так
вот, этой зимой именно они были значительно переобо-
рудованы и омоложены.

- Дело в том, - рассказывает Власов, - что в погожие
дни пассажиры стремятся попасть на верхнюю палубу.

Всем же хочется дышать воздухом и любоваться цент-
ром столицы. Но там всего 80 мест. Если они заняты,
люди уже не садятся на уходящий, ждут следующего те-
плохода. Поэтому прежде всего удлинили верхнюю па-
лубу на 15 мест. Продлили ее к корме судна.

Но это в хорошую погоду. А когда прохладно или
дождь, пассажиры устраиваются в салоне. Так вот сего-
дня их интерьер полностью обновлен. Установлены по
новой компоновке столы, кресла. Причем на каждой
«Москве» своя цветовая гамма интерьера. Капитально
переделаны туалеты, сантехника...

Интересно, что до прошлого года на судах наблюда-
лась большая текучесть кадров: зарплата плавсостава
энтузиазма не вызывала. Правда, кто любил флот, те
все равно работали. Но дефицит кадров был. Сегодня
зарплату подняли вдвое. Теперь даже есть капитан-
ский резерв.

Владимир ЧЕБАКОВ

НОВОСТИ

ВЫБРОСЫ
ИЗ ПОДПОЛЬЯ

Юрий КОРОСТЕЛЕВ:
СЧИТАЕМ КАЖДУЮ
КОПЕЙКУ... 2

Серафим ЯРНЫХ:
КАЗНА - ХОЗЯЙСТВУ
ГОЛОВА 9

Владимир КОПЕЛЕВ:
ГОРОДУ - 83 КВАРТИРЫ
ЕЖЕДНЕВНО 19
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